

Saldrá todos los días, menos los domingos y festivos.
 Suscripción mensual \$ 1.00
 Número del día 5 ct.
 Id. extranjero 10
 VENTA POR LAS CALLES

Avíse, cada inserción, 15 centavos el centímetro de columna lineal, id., en la tercera plana, 20 centavos el centímetro de columna.
 Comunicados precio convencional en relación con el tipo en que se publican y el espacio que ocupen.
 Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

LA PRENSA LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINAS:

Administración,
 Dirección y Redacción
 calle 20, números 317 & 331 (150 varas al Norte de la Oficina telegráfica)

Talleres

los de la Gran Imprenta de Vapor
 APARTADO, nº 578.—Teléfono nº 226.

Año XI

San José de Costa Rica, A. C., domingo 10 de Junio de 1900

Nº 3,224

De la "Gaceta Oficial"

Número 59, Año XXI de 7 de Setiembre de 1898.

Con fecha 30 de agosto próximo pasado, y bajo el número 8, fué inscrita en el Registro de Marcas de Fábrica y de Comercio, á cargo de esta oficina, como propiedad de don Francisco Jiménez Nuñez, costarricense, comerciante y vecino de esta ciudad, una marca que consiste en una

Cruz Roja

de brazos iguales, á semejanza de una cruz griega, colocada en medio de dos ramos de laurel entrelazados por la base. De ella hará uso como marca industrial y de comercio de su establecimiento denominado

Botica Oriental

Lo que se pone en conocimiento del público, de conformidad con el artículo 17 del decreto número 2 de 11 de Setiembre de 1896.

Registro de la Propiedad de Marcas de Fábrica y de Comercio.

San José, 5 de setiembre de 1898.

EL JEFE DE LA SECCIÓN COMERCIAL,
Horacio Lutschauing,

AGENTES:

- LIMÓN..... M. M. Sasso.
- PARAÍSO..... Ricardo García V.
- CARTAGO..... Jesús Salazar R.
- TURRIALBA..... Miguel Arias M.
- ALAJUELA..... Ernesto Rojas Ch.
- JUAN VIÑAS..... Eduardo Estrada
- HEREDIA..... Nicolás Cortín
- BARRA..... José P. Montero
- CURRIDABAT..... León León
- LIBERIA..... Salvador Villar.
- NICOYA..... E. Conde R.
- FILADELFA..... Juan B. Romero Casal
- PUNTA ARENAS..... Abel Francoschi
- ESPARTA..... M. G. Aguilar
- NARANJO..... Pío Monge
- MIRAMAR..... Cipriano Arias
- SAN RAMÓN..... Gregorio Miranda
- GRECIA..... Alfredo Gómez.
- DOTA..... Daniel Flores
- DESAMPARADOS..... Manuel Matamoros
- PALMAR..... Trino Araya
- SR. PEDRO DE ALAJUELA..... Jaime Murillo
- PERISCAL..... Abel Castro
- SAN VICENTE..... Nicanor Huertas
- TRES RÍOS..... Constantino Flores
- SAN MATEO..... Fidel Quosada
- ASERÍ..... Alberto Céspedes
- LAS CAÑAS..... Juan Lippi
- SANTO DOMINGO..... G. A. Quirós
- ZARCO..... J. Vargas A.
- SANTA CRUZ..... Antenor Méndez
- EGONÁS..... Luis Angulo
- SANTANA..... J. G. Valverde
- SAN MARCOS..... Amando Padilla
- GUADALUPE.....
- ATENAS..... Rafael Chaves C.
- TUVAL DE ALAJUELA..... Filadelfo Leiva

SE VENDE un lote esquinero en el mejor

punto del barrio Richmond, tiene agua y comprende 28 varas con frente á la Calle de la Sabana por 50 de fondo.

Entenderse con
José M. Alfaro Cooper.

OPORTUNIDAD

TENEMOS encargo, por asentarse su dueño del país, de vender en buenas condiciones para el pago, un establecimiento de pulpería con todos sus enseres y también un hermoso PIANO DE COLA á precios relativamente bajos.

Para informes en la Administración de este diario.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales sin dolor, como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc, según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO NUEVO

VENDO una casa de regular tamaño, situada en la 10 AVENIDA ESTE, cincuenta varas, antes de la calle de DESAMPARADOS. Para informes en mi hojalatería.

Esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

JOSE ULLOA MEJIA

VENDO en Santo Domingo de San Mateo y cerca de la vía ferrea, en construcción, al Pacífico un terreno constante de 7 manzanas y 3/4 con una casa de habitación y cultivado en parte de café y árboles frutales. Condiciones equitativas para el pago; entenderse con el dueño Pablo Laurent en Turrúcares de Alajuela.

"LA VIOLETA"

FUNDADA EN 1876.

TELÉFONO 73.

APARTADO 113.

ADMOR. Y PROPIETARIO, J. ANTONIO FITTYE.

Ha recibido nuevas remesas de mercaderías, las que expende á precios módicos, siguiendo su propósito de vender barato y mucho, lo que unido á la ligereza y exactitud en su despacho, le ha valido un aumento de clientela, que aun en tiempos normales no se podría desear fuera más.

ENUMERAMOS LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Anticida. (Veneno líquido superior para matar hormigas). Aceite del Canadá. Píldoras de Morse. Jarabe de higos. Agua de Jano. Velillas de noche. Evaporaderas. Bicarbonato de soda q. puro y comercial. Alcoholes. Cápsulas gelatinosas vacías y de castor, copaiba, bacalao y sándalo. Cloroformo comercial y anestésico. Extractos fluidos gran surtido. Aceites esenciales idem. Esencias de frutas para siropes y usos culinarios. Eucalipto. Cuajo en polvo y en pastillas. Sales de estroncio, de estronina, de morfina, de cafeína y de litina: Teobromina, Papel tornasol y para perfumar aposentos. Creosol. Protargol (sustituto para uso interno del nitrato de plata). Añil—Codeína sulfato y puro. Ergotina. Cloruro de oro. Cloruro de eilo. Harina lacteada legítima.—Vino de peptonas y de Dusart. Vino, jarabe, pastillas y grageas de hemoglobina. Jarabe de rábano jodado. Agua de Vichy legítima. BIRRH, el tónico estomacal por excelencia. Perfumaría inglesa, americana y francesa. Fosfatina Falliers, alimento ideal para niños. Perlas de pepsina, sándalo Midy, Apolina, boldo, glucina, etc. Píldoras de Blancard. Id. de hierro plateadas. Hierro Bravais y de Girard. Niyección Brou, Mático y de Cadet. Sulfato y perlas de quinina Pelletier. Peines y Cepillo para dientes, gran surtido. Jeringas de goma, de fuente, torva pera, etc. Motas de lana y de pluma. Polvos de arroz, varias clases. Pastillas de tolú, ipecacuana y de goma, exquisitas. Aceite de bacalao Peter M. Her legítimo. Citrato de magnesia en frascos de á libra, etc., etc.

La siempre creciente demanda de los refrescos, demuestra que el público aprecia la buena calidad de ellos y el aseo que se usa en su expendio. Por carecer de algunos artículos no nos ha sido posible añadir á la venta los frescos embotellados, pero esperamos que en breve los podremos ofrecer.

"LA REFORMA"

Gran Depósito de Tabacos y cigarros

DE A. MARTI

Surtido general de artículos del ramo. Ventas á precios más bajos que en cualquier otro establecimiento. — A los comerciantes al por mayor les ofrezco cigarros DERBY y puros TROPICALES de B & J. Machado, á precios de COSTO con 1/2 por ciento de recargo únicamente.

Para evitar la falsificación de nuestros puros hemos principiado desde el 1.º de este mes á numerar nuestras cajas desde uno en adelante y les ponemos además una papeleta con nuestra firma y el número de la caja repetido y cortado en dos. Suplicamos á nuestros favorecedores destruyan dichas papeletas ó nos remitan el extremo de ellas para confrontarlo. — Kingston, Jamaica, febrero 1900.—B. & J. B. MACHADO.

"LA GERMANIA"



GRAN CENTRO CICLISTA

Ofrece al público su excelente surtido de bicicletas de alquiler á módicos precios así como también su gran surtido de accesorios.

Cuenta además con un completo taller mecánico para toda clase de trabajos que garantizan.

CALLE DE LA ESTACIÓN, CASA DE DON F. MATHES.

R. HAMEIER & Co.
 PROPIETARIO.



CABALLERIZA del OESTE

—DE—

ADOLFO SAENZ

En este establecimiento se tiene esmero en el cuidado de bestias y se cobran precios moderados.

Caballos de alquiler buenos y baratos.

NEW CASH STORE

GRAN CASA COMERCIAL

Agencia de empleos

„ „ „ comisiones

Acepta consignaciones

Compra productos en general

Unico depósito de Curarina,

Jabón Maypole, puros, cigarrillos

y cal --- 50 varas al Oeste del Mercado.

Calle de la Gobernación.

ARRENDATARIO Y PROPIETARIO,

B. RAMIREZ R.

Limón, marzo de 1900.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE A. ASCH.

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos

á BARATILLO cada veinticuatro horas, y que

se compran y se venden MUEBLES, y se

recibe toda clase de mercaderías

en consignación, y se adelanta

dinero sobre ellos, sin

interés.

Gran Bazar de Novedades

La última moda

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un gran surtido de formas de sombreros para señoras señoritas y niñas, velos, seda china, de todos colores, flores y gorras.

Esta tienda cuenta más de seis años de establecida y no tiene sucursales en ésta ni en las demás provincias y esta situada en la Calle Central Norte, frente á las niñas Carazo.

M. SCHAPS

AMOROSA

¡ Para mí sólo quieres estar hermosa !
 ¡ Tú, que eres incitante y apetitosa
 como hay en este mundo pocas mujeres,
 y tienes una cara como una rosa,
 y una sonrisa dulce, suave y graciosa
 como eterno incentivo de los placeres !

Para mí quieres
 aparecer más rica, más elegante,
 como si á tus deseos fuera bastante
 una pasión prendida con alfileres.

¡ Dios te lo pague, reina de mis amores,
 si á mí sólo dedicas los esplendores
 de tu belleza,

si para mí te adornan cintas y flores
 y aromas de exquisita delicadeza !.....

¿ Pero es que de tu fuerza no estás segura ?

¿ Piensas hacer argolla de tu hermosa ?

¿ Por qué lo piensas, niña ? ¿ No eres mi dueño ?

¿ Tu amor no me adormece como el beleño,
 y aunque escapar quisiera, volar no puede,
 porque ante tus hechizos se humilla y cede ?

¿ No me tienen sujeto tus labios rojos,
 que me dan alegrías hondas, intensas ?

Pues, entonces, bien mío, luz de mis ojos,
 ¿ por qué lo piensas ?

¡ Ay ! Porque tú ya sabes que no me quieres,
 y dudas por instinto que yo te quiera,

y ¡ misterios del alma de las mujeres !
 aspiras á hacer firme de esa manera
 una pasión prendida con alfileres.

¡ Dios te lo pague, reina ! Pero te engañas.

Ese alarde de inútil coquetería
 jamás enciende el fuego de las entrañas.....

Tú quíereme de veras no más que un día,
 con un amor profundo, grande y sincero,
 de modo que se filtre tu alma en la mía,
 y ya verás entonces cuánto te quiero,

y cómo no hacen falta ciuitas ni flores
 para hacer mi cariño tan duradero
 que resista á las dudas y á los dolores.

Que yo te sienta dentro, como se siente
 fundida en el cerebro bullir la idea,
 que al contemplarme el alma siempre te vea,
 y tendrás mis amores eternamente

aunque causes espanto de puro fea.

Que mejor que con besos y con abrazos
 y con el incentivo de la hermosura,
 se aten los corazones con esos lazos
 de solidez más grande, porque es más pura.

Pero si todo es falso, si no me quieres,
 aunque para mí sólo te compusieres
 con todos los perfumes de Andalucía,
 siempre, luz de mis ojos, será la mía
 una pasión prendida con alfileres.

SINESIO DELGADO.

llos para que no se advirtiera el
 estrago. Todos creyeron que nos
 habíamos besado fraternalmente
 y nos aplaudieron.

Apenas pude, me escapullí. La-
 vé y curé la herida. Para expli-
 car el vendaje alegué que me ha-
 bía rasguñado con las espinas de
 un rosal. Guardé el secreto de
 esa acción de guerra; pero bien
 comprendí que las hostilidades e-
 ran ya flagrantes entre aquella
 linda jove y yo.

Aquí hizo otra pausa mi amigo
 para mirarse las manos. Busca-
 ba, sin duda, algún rastro, pero
 no halló ninguna cicatriz.

—Mas tu relato no prueba na-
 da, le dije yo entonces, sino que
 la señorita Sofía era nerviosa.
 En el fondo tú no habías dicho
 sino la verdad: las espinas de los
 rosales arañan. ¿ Pero después ?

—Después, añadió mi amigo
 con una especie de violencia, ella
 fue mi enemiga declarada. Al
 día siguiente del rasguño, le ofre-
 cí ceremoniosamente anas precio-
 sas tijeritas en un bonito estu-
 che. Había creído que no las a-
 ceptaría, que arrojaría lejos mi
 obsequio, ó que de él se serviría
 para tratar de sacarme los ojos;
 pero se atrevió á más.

—Gracias! me dijo, con una
 sonrisa de desprecio. Conserva-
 ré este recuerdo de una lección
 bien dada y bien recibida.

Ella hizo acelerar la permanen-
 cia de sus padres en el campo, y
 se fue con ellos antes que de cos-
 tumbre, seguramente para no
 verme más. Al año siguiente no
 vino, y yo, que había acometido
 una ocupación industrial mien-
 tras que pudiera emprender al-
 gún trabajo de ingeniería, como
 mi diploma me daba el derecho
 de guardarlo, fui sólo una ú o-
 tra vez á visitar á mis amigos.

Varias veces oí hablar de ella.
 Ponderaban la agudeza de su ge-
 nio. En la sociedad la alcancé á
 ver algunas ocasiones, y me pa-
 reció que se adelgazaba un poco.
 Le tuve como lástima. Me pre-
 cabí de aborrecerla, no obstante
 que ella no perdonaba oportuni-
 dad de hacerme daño. A los cin-
 co años de esta guerra á distan-
 cia, bien que yo no apeteciera
 mucho el tomar estado, mi fami-
 lia me comprometió á que solici-
 tase la mano de la señorita A***,

precisamente una de las amigas
 íntimas de Sofía. El partido era
 honorable y en un todo conve-
 niente para mí, que no tenía for-
 tuna. Si yo no estaba perdida-
 mente enamorado, si sentía en
 mí suficiente lealtad para hacer
 feliz á la noble joven de cuyo des-
 tino aspiraba á hacerme respon-
 sable. Mi matrimonio me facili-
 taría entrar como ingeniero en
 una gran empresa, de la cual po-
 dría llegar á ser jefe. Pero toda
 esta combinación fracasó. La jo-
 ven rehusó unirse conmigo, á
 causa, dijo, de mi mal carácter,
 y mi madre supo que había sido
 Sofía quien había informado de
 mí en tales términos, que los pa-
 dres de la joven consideraban co-
 mo una felicidad el haber salva-
 do á su hija de la desgracia de
 casarse conmigo.

Ni fue ésa la sola prueba que
 tuve del encarnizamiento de So-
 fía. Mi trabajo, por tanto, era
 resguardarme á mí mismo con-
 tra las sugestiones de una cólera
 más ó menos justa; mas á la ver-
 dad no podía menos de preocu-
 parme la enemistad de Sofía.
 Sentía ínfulas de humillarla for-
 midablemente, de castigarla, de
 amansarla, de hacerla que me a-
 mase á fuerza de desdeñarla. El-
 la me tenía loco.

Otra vez se interrumpió mi a-
 migo y se enjugó la frente.

—Tu enemiga no era más que
 una coqueta, le dije sonriendo.

—Coqueta? Nada de eso. Siem-
 pre que la encontraba la veía
 sencillamente vestida, sería de
 porte, indiferente á los homena-
 jes que su nombre y una cierta
 gracia altanera le atraían. De-
 cíase que estaba resuelta á vivir
 soltera.

Llegó un verano en el cual fui á
 los baños de Dieppe. Allí estuve
 á punto de comprometerme con
 una viuda bellísima, madama de
 Querpont. Cuando yo creía es-
 tar al obtener su mano, ella se
 me rió un día en las barbas y me
 declaró que una de sus compañe-
 ras de convento, la señorita So-
 fía B....., le había hecho el favor
 de revelarle, en la corresponden-
 cia epistolar que con ella mante-
 nía, que yo era el más indiscreto
 de los hombres, y que en mí no
 se debía tener ninguna confianza.
 De este modo, mi enemiga había
 truncado ya dos veces mi ca-
 rriera.

Eso era ya mucho. ¿ Qué era
 lo que ella se proponía? A veces
 me acometían pensamientos in-
 dignos de mí. Creo que, á mi
 turno, yo habría arañado tam-
 bién. La idea de esa enemiga se
 había hecho para mí una especie
 de obsesión que me impedía tra-
 bajar. Veíala en mis sueños, ir
 cortando, uno tras otro, con las
 mismas tijeras que yo la había
 dado, los hilos de mi suerte. En
 realidad, la alcanzaba á ver de
 cuando en cuando, impasible, ca-
 da vez más delgada, pero linda
 siempre, en concepto de todos.
 Yo habría querido verla abomi-
 nablemente fea. ¿ Lo creerás tú?
 Al fin resolví expatriarme.

—Pobre loco! le dije, lo que
 había era que tú la amabas!

—Acaso así era, me respondió
 mi amigo; pero si así era, yo no
 tenía entonces conciencia de ello,
 y al contrario, creía odiarla de
 buena fe. Solicité en el Ministe-
 rio de los trabajos públicos una
 comisión para estudios ú obras
 en algún departamento de mi-
 nas. Al menos en ese particular
 no podría intervenir Sofía. Pero
 ella tuvo noticias de mi preten-
 sión. El ministro del ramo era
 el marido de una de sus amigas.
 ¿ Qué hizo ó qué dijo ella? Yo
 no lo sé; pero esa vez adquirí la
 certidumbre de que ella se me
 había anticipado. Resolví ponerle
 punto á la guerra, aunque fuese
 á costa de un escándalo ó de
 cualquiera providencia extrema-
 da. La casualidad me ofreció la
 ocasión. Diose entonces un baile
 en el ministerio de los trabajos
 públicos al cual fui invitado, por
 supuesto en consideración más
 de mi habilidad como danzante
 que como ingeniero. Por mi par-
 te, asistía á él por aburrimiento,
 por despecho, por la fatalidad si
 tú quieres. Apenas entré, alcan-
 cé á ver á Sofía, que estaba con
 su madre. Fume derecho á esas
 señoras y, después de un saludo
 correcto, invité á Sofía á que bai-
 lara conmigo. Seguramente el
 aire que tenía yo era terrible.
 Maldita la gana que tuviera de
 bailar. Lo que había era que yo
 contaba con que Sofía rehusaría
 mi invitación, y con que su repul-
 sa me daría oportunidad para
 tener con ella, en presencia de su
 madre una explicación. Pero So-
 fía aceptó casi con gozo. Yo le dí
 el brazo y nos alejamos hacia el
 salón de baile.

—Realmente quiere usted bai-
 lar? le pregunté con sequedad
 cuando llegamos al salón.

—No, me respondió, también
 con tono seco.

—Si conversáramos más bier?

—Pues bien, conversemos.

Odio de mujer

Yo no creo seriamente en
 el odio de los hombres,
 y absolutamente no
 creo en el odio de las mujeres.
 Los hombres tienen orgullo; las
 mujeres tienen nervios. El espí-
 ritu de la mujer depona sus o-
 dios.

Como expusiese yo esta teoría
 delante de un amigo mío, noté en
 él cierta incredulidad. Le invité
 á que discutiera el punto conmi-
 go; mas él me respondió sonrien-
 do:

—Voy á hacerte una relación
 que tendrá más fuerza que mu-
 chos argumentos fisiológicos y
 psicológicos. Yo he sido blanco
 de un odio femenino que ha podi-
 do perderme si no me hubiera re-
 suuelto á matar á mi enemiga.

—¿ Con que tú has dado muerte
 á una mujer?

Mi amigo volvió á sonreír, sin
 manifestar el menor remordimien-
 to. No pude mirarle con hor-
 ror y antes lo exité á que conti-
 nuara su relato y me excusara el
 que lo hubiese interrumpido.

—Vive Dios que si le dí muerte
 á una joven, y esa habrá sido la
 acción más espiritual de mi vida.
 Toda mi felicidad proviene de esa
 muerte.

La insistencia de mi amigo en
 hablar de muerte me lastimaba.

—¿ No podrías emplear más
 bien otro término? le pregunté.

—No lo hay, me replicó con la
 misma sonrisa, y tú mismo lo
 vas á reconocer así. Aun no ha-
 bía cumplido yo los veinte años.
 Hallábame en el campo, en casa
 de unos amigos ricos, que, du-
 rante el verano, daban hospita-
 lidad á varias familias. Allí se
 organizaban representaciones
 dramáticas y toda clase de di-
 versiones inocentes, entre los jó-
 venes y las jóvenes de una mis-
 ma edad. He dicho diversiones
 inocentes, lo cual no excluye que
 tuviéramos tal cual sobresalto.
 Todos nosotros, con nuestros a-
 petitos y nuestra honradez de
 los veinte años, éramos como
 muchachos golosos pero forma-
 les, á quienes se les ha prohibido
 que se anticipen á pedir de algún
 plato, encargándoles que aguarda-
 ren á que los mayores en edad
 den la señal. Nosotros contem-

plábamos los matices tentadores
 en las mejillas de nuestras com-
 pañeras de juego, pero nos guar-
 dábamos bien de tratar de mirar-
 los muy de cerca. Cuando
 más, al recoger juntos las flores
 de los campos, se nos solía ir la
 mano hacia las de ellas, y tal vez
 poníamos en esos contactos in-
 tencionales medio veladas decla-
 raciones, que hacían que ellas se
 pusieran coloradas y pálidos nos-
 otros. Cosas de muchachos. Es-
 sas iniquidades duraban lo que
 un suspiro. Nuestra infidelidad
 á esos amores ocasionales era co-
 mo convenida: todos aquellos ral-
 los indecisos de pasiones de á se-
 gundo, formaban el crepúsculo de
 nuestro amor y de nuestra vida.

Aquí hizo una pausa mi amigo,
 y yo alcancé á ver que con el ex-
 tremo de la lengua se limpiaba
 los labios, como buscando toda-
 vía en ellos algún rezago de miel
 de sus veinte años.

Mi amigo tenía entonces ya
 muy cerca de sesenta.

—En esta familiaridad inocen-
 te, continuó él, solíamos llama-
 nos por nuestros nombres más
 bien que por nuestros apellidos,
 y solía suceder igualmente que
 suscitásemos querrelas entre unos
 y otros, jóvenes de dieciocho de
 diecinueve y hasta de veinte años
 que están reunidos en número
 considerable, se vuelven muchá-
 chos. Nosotros teníamos nues-
 tras peleas como tales y acaso go-
 zábamos con ellas. Una de mis
 amiguitas solía contradecirme, y
 en venganza yo no perdía oca-
 sión de hostilizarla. Ella tenía
 mucho talento y se servía de él
 contra mí. Había hecho muy
 buenos estudios y se burlaba de
 los míos. A mí me disgustaba
 que ella desvirtuara mis dichos y
 echara á perder mis ocurrencias.
 Los demás, conocedores de nues-
 tro estado de beligerantes, no
 perdían ocasión de divertirse en-
 frentándonos el uno al otro. El-
 la me parecía á mí pedante, y en
 compensación ella me hallaba á
 mí majadero. Sobre lo que si nos
 absteníamos de formular opinión
 era sobre nuestras respectivas
 ventajas físicas. A mí me mortifi-
 caba oír decir que era esbelta y
 linda. Un día, al entrar en el
 salón, alcancé á oír decir á Sofía

B., es decir, á mi enemiga, estas
 palabras con relación á mí:

—Dada su cabeza de borrego,
 tiene razón de aspirar á patillas
 en forma de chuletas: así empa-
 reja.

La chanza me pareció detesta-
 ble. De ese día en adelante creí
 ya mi vocación decidida: era una
 antipatía profunda respecto á
 Sofía. Ella, por su parte, enva-
 lentonada con su talento epigra-
 mático, no me perdonaba nues-
 tra ninguna de desdén y aun de
 aversión.

Estando una noche jugando,
 quise vengarme de Sofía. Hacía
 ocho días que apenas nos cam-
 biábamos un saludo al vernos
 por la mañana. No nos habíam-
 os vuelto á dar la mano, y en
 nosotros fermentaba una animo-
 sidad formidable. Teniendo yo,
 según el juego, que escoger entre
 las señoritas presentes una para
 que con un beso rescatase una
 prenda, escogí á Sofía B. Todos
 se rieron viendo el trance en que
 el juego la había puesto á ella, de
 tener que besarme. Ella se le-
 vantó, vino á mí con viveza, y
 como la escena se verificaba en la
 extremidad del salón, en el hueco
 de una puerta abierta de par en
 par, me empujó hacia afuera, si
 así puedo decirlo, con el golpe de
 su mirada, y una vez salidos de
 la pieza:

—¿ Qué me quiere usted? me
 preguntó con los dientes apreta-
 dos, acaso para resistir á la ten-
 tación de morderme.

—Hacerla que pruebe mis chu-
 letas, le dije mostrándole mis mej-
 illas.

Convengó en que mi respuesta
 no fue muy espiritual; pero en
 guerra abierta.....

Los ojos se le encendieron á
 Sofía.

—Jamás! dijo con voz sorda.

Yo quise entonces tomarle las
 manos y besarla por la fuerza,
 conforme lo permitían las leyes
 del juego. Entonces ella extendió
 los brazos, puso sus manos sobre
 las mías y yo sentí sus uñas pe-
 netrar en la carne y hacer bro-
 tar sangre. El dolor era vivísi-
 mo. Yo sonreí y ella sonrió tam-
 bién con mirada cruel. Dejé que
 ella entrara primero al salón y
 enseguida entré yo también, pero
 me puse las manos en los bolsi-

OFRECE
 á sus favorecedores un
 SURTIDO DE CALZADO
 elegante y económico por
 el precio y duración.

LA DEMOCRACIA
 EMILIO ARTAVIA

PRECIOS DE SITUACION

Materiales Selectos
 Importados directamente
 por la casa. Especialidad en
 el calzado á la medida.

Entonces nos fuimos de brazo, ambos con el corazón palpitante de cólera, hasta un saloncito ó retrete en que nos hallábamos enteramente solos. Ella se sentó y yo permanecí de pie.

—¿Has tenido, me preguntó aquí mi amigo, alguna vez una explicación seria, odiosa, con alguna mujer? Si la has tenido, has debido echar de ver lo necesario que le es en ella al hombre, para conservar su superioridad y su derecho absoluto, el no mirar cara á cara á su adversario femenino irritarse, protestar ó suplicar. Porque entonces adiós retórica! adiós lógica! adiós razones!

Yo comencé, pues, bajando los ojos y levantándolos como para mirar el cielo raso de la pieza, mi proyectada explicación. Expresé con claridad mi asombro y mi indignación. ¿Sofía me guardaba rencor por mis hostilidades de otro tiempo? ¿Cómo no había comprendido ella que ese juego era cruel, y que á mí me era imposible vengarme de ella como me habría vengado de un hombre? A medida que hablaba, me iba enterneciendo. Yo protesté que en mí no había ningún elemento de odio. Arrebatado por el deseo de confundirla, hice de ella el retrato que yo habría querido hacer del natural. La describí risueña, expansiva, amorosa, con toda su espiritualidad y con toda su belleza. A esa Sofía que yo retrataba, añadí, ¡cuánto la habría respetado yo! ¡cuánto la habría amado!

No quise mirarla á ella sino cuando sentí que yo mismo tenía los ojos llenos de lágrimas.

—Pero entonces,—amigo mío, juzga de mi estupor,—entonces la Sofía que yo había pintado estaba ahí delante de mí, con una sonrisa sublime en los labios, con un brillo divino en los ojos. Ella también estaba llorando y extendió las manos hacia mí.

—Al fin! dijo ella con un suspiro y levantándose.

Yo la recibí en mis brazos. ¡Triunfo, amigo mío! Tú tienes razón: las mujeres no aborrecen, por lo regular, ó no fingan aborrecer, sino por dificultades para amar. Sofía me explicó su propia historia con un candor admirable.

—Cuando sentí que le amaba á usted, me dijo, tuve miedo de mí misma, más que de usted. Si cuando jugábamos, yo le amaba á usted! Cuando lo arañé hasta sacarle sangre, fue de miedo de suspenderme de su cuello! Pero yo quedé presa en mis propias redes. Su regalo de entonces lo he conservado siempre, y ¡cuántas veces no he querido servirme de él para abrirme las venas, para darme la muerte, cuando, en raptos de celos que yo tomaba por raptos de odio, sentía que no podría nunca verlo á usted feliz con otra mujer, ó lejos de mí! Sí. El matrimonio de usted ó su ida me habrían causado la muerte. Yo lo he seguido á usted, le he hecho daño como medio de guardarlo. Ah! Si usted me hubiera provocado más antes, yo habría visto desde luego claro en mi corazón. Mi odio era en realidad exasperación de un amor que el pudor había hecho servir de garras al principio, y que enseguida el orgullo se había encargado de mantener armado. ¿Por qué no me adivinó usted? ¿Me cree usted ahora? ¿Me quiere usted por mujer?

Si la creía yo! Si quería yo amarla! Ah! mi amigo, cuán linda era ella! Con el beso casto, piadoso, reconocido, que le di

en la frente maté á la joven de antes. Hállame otra palabra. La maté, digo, é hice comparecer la novia soñada. Cuando volvimos á donde estaba su madre, Sofía tenía el semblante tan radioso, que madame B..... le preguntó asombrada:

—¿Con que tanto así amas tú el baile?

—No, respondió, á quien amo es á él. Y fue con esa declaración neta con la que entramos en las debidas explicaciones.

Ahora, amigo, que ya conoces la historia de mi matrimonio, comprenderás lo que en otras ocasiones te he dicho, á saber; que fue por amor por lo que me casé ya ya para treinta años. Tú no podías adivinar que yo amaba á la que había creído aborrecer y de la cual me había creído odiado. Yo he guardado este secreto. Si ahora te lo he revelado, ha sido para que te confirmes en tu fe. Amigo mío, en este mundo no hay invencible sino el amor. El odio es una invención humana, frágil, falsa, ilusoria. Tu lo lo has dicho y yo lo repito.... Ven mañana á comer con mi ansiana esposa. Ella te mostrará mis tijeras, que nos sirven ahora para cortar de su tallo las flores de nuestro jardín.

LUIS ULBACH.

Actualidades

Los artesanos desean divertirse, y hacen bien: la vida sin jolgorios y expansiones se convierte al fin y al cabo en una pesadilla muy negra. Algunos de esos muchachos, según se nos informa, tienen la idea de poner un baile en los salones del restaurant Monlouis y al efecto hacen ya los preparativos del caso. Va nuestra enhorabuena á esos entusiasmas jóvenes artesanos y ¡ojalá esa idea no se quede en proyecto.

▲ El Imparcial de Liberia, le damos las más cumplidas gracias por el conceptuoso suelto referente al cronista de este diario.

Por haber llegado tarde nos ha sido imposible publicar una manifestación firmada por todos los principales vecinos de la ciudad de Cartago, en la cual protestan enérgicamente contra los falsos y groseros cargos hechos al apreciable señor don Valerio Coto y á su familia, en el número del viernes último de El Tiempo.

▲ Pobres mensajeros; ellos merecen un poco más de consideración. Cuando llueve andan estos activos empleados hechos todos una sopa ocultando como pueden los telegramas en los bolsillos, á fin de preservarlos de la lluvia. Eso no es justo: ya que no se les da uniformes, debieran proveerlos de buenas capas. Veríamos con gusto que el cumplido Director atendiera esta indicación.

▲ Hacemos votos porque el joven Ricardo Gargollo mejore cuanto antes de la fiebre que le ha atacado en la ciudad de Esparta.

▲ Ha sido nombrado don Andrés Munive, Secretario de la Agencia de Policía de Limón.

Un amigo de este periódico nos informa que se está trabajando activamente en la composición de los caminos que corresponden á la jurisdicción de Escazú. Lástima que no se haga otro tanto con los del cantón de Mora que se hallan en un estado lamentable.—¿A qué obedecerá tanta desidia?—Es triste que vías de la importancia de esa permanezcan en tanto abandono.

Se ha acercado á nosotros un señor que nos merece entero crédito, á decirnos que la Empresa

del Ferrocarril acaba de cometer una nueva y grave incorrección con algunos de sus empleados.

El hecho es el siguiente: La Empresa rebajó el sueldo de los bregueros y como algunos de éstos dijieran que no continuaban trabajando, dicha Empresa se ha negado hasta ahora á pagarles el sueldo que devengado tenían.

Este proceder, como se ve, no necesita comentarse.

Si los obreros perjudicados desean darnos más detalles del asunto, estamos para ello á su disposición.

ASUNTOS AJENOS

Al de "El Tiempo"

Suelen llegar á nuestro país, y establecerse en él en calidad de personas honradas, caballeros de industria de diferentes nacionalidades, de edades y condiciones diferentes. Pero ninguno á nuestro juicio tan notable, como cierto extranjero advenedizo á quien queremos por ahora referirnos.

Si hubiéramos de contar toda su vida y milagros, habríamos para ello menester de un libro más voluminoso que la Biblia; nuestros lectores perdonarán si, acomodándonos al poco espacio de que disponemos en este apreciable diario, hacemos caso omiso de mil detalles importantes de la vida de nuestro héroe. Con lo que relatemos habrá material suficiente para formarse una idea clara de la fisonomía moral del tipo en cuestión.

Llegó á esta capital, hace cosa de un año, procedente de la más vecina de las Repúblicas Sudamericanas y hospedóse á su llegada en el Hotel Internacional, de donde salió pocos días después, sin pagar su cuenta de hospedaje, con rumbo al Hotel América. En el Hotel América no tenía más que dormitorio; tuvo necesidad nuestro héroe de buscar comida en otra parte: hallóla en una fonda de menor cuantía: el Hotel Costarricense, al cual tampoco le pagó. Después fue el Hotel Capricho el escogido y petardeado, y tras este un hotel situado en los altos de la cantina Laporte, de donde hubieron de despedirlo porque, fiel á su costumbre, tampoco pagó su hospedaje. A la larga lista de hoteles burlados unió por último al Hotel Hispano Americano, á donde llevó por equipaje un baúl que hubo de dejar en prenda; dicen las malas lenguas que dentro del baúl no había otra cosa que trastos y cacharros rotos. Pero el extranjero advenedizo, de cuyas habilidades supongo que á estas horas no se atreverá á dudar ninguno de nuestros lectores, tuvo buen cuidado de sellarlo y de tapar las rendijas, para que nadie pudiese dárse cuenta del fraude.

¿Qué dice el público de las habilidades é industrias del caballero aludido?

Pues admiraciones y aspavientos á un lado, que lo hasta ahora hecho por el héroe de esta verídica historia resulta de poco monto en comparación con las hazañas por él realizadas poco después en la noble y leal ciudad de Cartago.

¿Qué no es pequeña empresa la de petardear á cinco hoteles en tres ó cuatro meses? Responderemos desde luego que en este picaro mundo todo es relativo, y así, como al estudiar en conjunto la gloria de Napoleón el Grande, no se para la admiración cautivada á considerar las primeras, relativamente insignificantes victorias del capitán del siglo, sino que se

detiene entusiasmada ante un Marengo ó un Austerlitz, así al estudiar en conjunto las hazañas industriales del extranjero advenedizo que historiamos, desaparecen las pequeñas fechorías, hasta ahora delatadas ante su campaña de Cartago, en la cual consiguió introducirse en un hogar honrado, por medio de mentiras y patrañas.

Pero tal empresa requiere artículo aparte. Sabido es que de Virgilio acá, poetas é historiadores han dividido sus obras distribuyéndolas en pequeños capítulos, en cada uno de los cuales cantan ó cuentan un hecho memorable.

FLUX.

San José, Junio-1900.

Conocimientos útiles

La Academia de Ciencias de Francia ofreció no hace mucho tiempo un premio de 75,000 francos al facultativo que indicara los medios más seguros y más al alcance de todo el mundo, para determinar con entera fijeza si una persona está muerta ó conserva algo de vida.

El premio fue concedido á un médico eminentemente francés, que indicó los siguientes medios:

Si al colocar una mano de la persona, abierta y con todos los dedos extendidos, de manera que cada uno de ellos esté en perfecto contacto con los inmediatos, delante una luz artificial, se ve en cada espacio entre ellos un color rojo escarlata, trasparente, eso

prueba que la persona está viva, pues ese color aparece únicamente porque la sangre está circulando. En el instante en que la vida se extingue aquel color no aparece ya, desde que la circulación cesa también inmediatamente.

Otra señal evidente es esta: ciñase uno de los dedos de la persona, ó una de las muñecas, con un anillo hecho de caucho, goma elástica, ó con una cuerdecita, de manera que quede ajustado. Si al cabo de unos pocos momentos, al quitar el anillo, ó la cuerda, queda en el dedo la señal de un color morado, la persona está viva.

Si al hacer en cualquier parte del cuerpo de la persona una picada con una aguja, la pequeña herida queda abierta, la vida ya se ha extinguido; si la herida se cierra, la persona vive todavía. Esto viene de que la contractibilidad de la piel se pierde en el instante en que se pierde la vida.

Si al aplicar á la piel una fuerte solución de amoníaco y cubrirla inmediatamente con un dedal, se levanta una ampolla, hay aún vida; si no se forma ampolla, la persona está muerta.

Tranquilidad, Salud y Descanso, para las Madres y las Criaturas.

EL JARABE CALMANTE de la Sra. WINSLOW, se da á los niños en el período de la DENTITION. Les ablanda las encías, resuelve la inflamación, alivia todo dolor, y cura el óptico ventoso. Inocente y eficaz en todos los casos. Aconsejamos á las madres que tengan un niño enfermo, que no dejen que la prevención propia ni la de otros, evite el uso de esta medicina que proporciona alivio seguro, absolutamente seguro si se usa oportunamente.

AVISO

Vendo el bien conocido y acreditado "Hotel Aliberti", hoy "Cosmopolita", situado en lugar céntrico, frente al establecimiento de los señores González y Hno. inmediato a Mercado. El que desee comprarlo puede entenderse con su dueño en el mismo Hotel.

Heredia, Junio 10 de 1900.

AVISO

JUAN BOUZA hace saber al público que desde el 2 del próximo mes pasado de Abril, se ha disuelto la sociedad que existía en el establecimiento del "HOTEL DE FRANCE" de LIMÓN, perteneciente á JUAN BOUZA Y MANUEL MANTILLA habiendo quedado tan solo responsable el que suscribe, á cobrar y pagar cualquiera cuenta pendiente hasta esa fecha; teniendo conocimiento que MANUEL MANTILLA está cobrando algunas cuentas pendientes con la sociedad que tan solo me pertenecen á mí, me veo obligado á publicar este aviso, pues don MANUEL MANTILLA no tiene acción ni derecho para cobrar de ninguna manera cuentas por pequeñas que sean.

Limón, Junio de 1900

GRAN NEGOCIO

Se vende una finca situada á veinte minutos de la Catedral, que consta de diez manzanas de café de regular edad, y seis de café de cinco años, con una cosecha pendiente de docientas fauegas, que se garantiza; cañal y un potrerito; casa de habitación con un amplio y elegante parque y servicio propio y exclusivo de cañería. La casa recientemente construida, produce cincuenta pesos al mes, desde hace diez y ocho meses, por contrato de arrendamiento; ha tenido siempre servicio de teléfono, y la luz eléctrica se instala con un gasto máximo de doscientos pesos. Tiene además casa para el mandador en el centro de la hacienda; y con calle en medio, un lote de cafetal con casa, en el cual hay un tanque de abono que recoge seiscientos carretadas de tierra cada año, estando listas para abonar la finca, setecientas carretadas que recogió este año. Esta casa produce diez pesos al mes. Se vende muy barata, siendo posible que el comprador pague poco al contado por ella.

Dirigirse á la calle 21 Sur—Nº 180. Bufete del Licenciado Manuel Argüello de Vars.

CONTRATOS POR MADERA

Del Aserradero de José María Bonilla A., pueden hacerse con el suscrito, en el Almacén de los señores Quelquejeu & C^o, frente al Palacio Nacional. Las maderas se entregarán, como siempre, en el Depósito situado á espaldas del Edificio Metálico.

LITERATURA
—DE—
La Prensa Libre
A un peso el tomo

Agentes para la venta:
SAN JOSÉ: Todas las librerías.
ALAJUELA: Ernesto Rojas Ch.
HEREDIA: Nicolás Cartín.
CARTAGO: Jesús Salazar R.
PUNTARENAS: Abel Franceschi.

Trabajos de Imprenta

LOS MEJORES
Los mas bellos—Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la
Gran Imprenta de Vapor
DE ALFREDO GREÑAS,
Situada en los Nos. 317 á 331 de la Calle 20, Norte
150 varas de la Oficina Telegráfica.

Hombres Débiles.

Parce que el Creador ha ordenado que después de la sangre el fluido vital sea la sustancia más preciosa de el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos.

Muchos hombres han muerto de enfermedades corrientes, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares etc., por haber permitido á su vitalidad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas á tiempo, habrían impedido estas débilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad, para resistir á los ataques de esas peligrosas enfermedades.

Muchos han llegado lenta, pero seguramente, á un estado de demencia incurable á causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

¿Son Estos Sus Sintomas?

Fredilección al onanismo, emisiones de día ó de noche, érrames al estar en presencia de una persona opuesto ó al entretener ideas lascivas; granos, contracciones de los músculos (que son precursoras de la Epilepsia); pensamientos y sueños voluptuosos; sofocaciones, tendencias á dormir ó dormir, sensación de emburtecimiento, pérdida de la voluntad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los músculos, sensación de tristeza y de desaliento, inquietud, falta de memoria, indecisión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas flotantes ante la vista, debilidad después del acto ó de una pérdida involuntaria; doctame al hacer esfuerzos en la silla, ruido ó silbido en los oídos, tímidez, manos y pies pegajosos y fríos, temor de algún peligro inminente de muerte ó infirmitad, timidez parcial ó total, derrame preñaturo tardío, pérdida ó disminución de los deseos, decaimiento de la sensibilidad, órganos caídos y débiles, dispepsia, etc., etc.

Algunos de esos sintomas son advertencias naturales para un hombre que debe recuperar sus encerradas fuerzas vitales, ó vendrá á ser presa de alguna fatal enfermedad.

Nuestros sollicitamos de todos que sufren de alguno de los sintomas encima enumerados, que observen bien este aviso, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente.

Enviemos una relación completa de su caso, dándonos todo su nombre y dirección, ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de los sintomas nombrados se le han manifestado á Ud. y si Ud. ha usado algun tratamiento para gonorrea, estrechez, sífilis ó alguna otra enfermedad venérea. Nuestra junta de médicos diagnosticará, ensagüará y endiosará en un caso (gratis), informará á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical, y se le restablecerá á Ud. su completa salud; y volverá Ud. á ser un hombre vigoroso. Si Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por Expreso, ó por correo registrado, tan pronto como nuestra junta de médicos haya decidido el completo tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA DEL NORTH
199 "C" Broadway, New York, E.U.A.
Especialista Telegrafico "Comedor, New York"

Aceite de Hígado de Bacalao
DEL
DR. BOUQUET
Iodo-Ferruginoso, al Quinquina y Cáscara de Naranja amarga.

Los Médicos no vacilan en dar la preferencia, cuando se trata de curar las **ENFERMEDADES DE PECHO LAS ESCROFULAS, EL LINFATISMO LA ANEMIA, LA CLOROSIS, etc.**

al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO del DR. BOUQUET, Iodo-Ferruginoso, al Quinquina y Cáscara de Naranja amarga, porque no tiene esta preparación ningun sabor desagradable y porque su composición lo hace sumamente tónico y fortificante.

Depósito general: 7, Boulevard Denain, en PARIS
Se halla en todas las principales Farmacias y droguerías del Universo.
Desconfíese de las Falsificaciones é Imitaciones.

Ahora que se acabó la liga

Se venden los útiles de panadería en "LA CENDOLILLA", Cuesta de Moras,—están en perfecto estado y la casa tiene un magnífico horno.

Quien quiera tratar con seguridad, pase á la misma, á entenderse con sus dueños.

¡AGRICULTORES!

Se desea vender **QUINIENTAS MATAS DE CAFL** [almacigo] de primera, á precio de situación.

En la **GRAN IMPRENTA DE VAPOR** INFORMARÁN
San José, Junio 5 de 1900.

VINO DE PEPTONA
de **CHAPOTEAUT**

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

ESTE Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutrense con él los anémicos, convalecientes, físicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigiliás.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

HIERRO LERAS

Fosfato de hierro líquido recetado con éxito á las juvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan. — Depósito, Sr. Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

PURGANTE JULIEN
Confite vegetal, Laxativo Refrigerante
Contra el **EXTREMIMIENTO**

Este purgante, **exclusivamente vegetal**, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las **afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases**. Su efecto es rápido y benéfico en la **jaqueca** cuando la **cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua ácida, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre**, causadas por la **inflamación intestinal**, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las **enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia**. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE
Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ASMA - OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^a son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectोरación.

En PARIS, 8, rue Vivienne
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Elixir Antinervioso
POLIBROMURADO

De BAUDRY, Farmacéutico de 1^{ra} Clase.

Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pesadima en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

BIBLIOTECA ECONOMICA
49 volúmenes

48 volúmenes publicados que contienen:

- 1—EL PRIMER BESO, por J. Antonio Delgado; TAPALIGUI, por Ricardo Fernández Guardia; PALIMPSESTOS, por Rubén Darío; AMOR IDEAL, por E. Gómez Carrillo; ONDINA, por Ramón Rosa.
- 2—FLORILEGIO (colección de pensamientos de autores ilustres).
- 3—EN LAS AGUAS DE ABANO, novela por Emilio Souvestre; EL CHAPIN, EL GUANACO, (cuadros de costumbres) y EL ALMANAQUE, por José Milla.
- 4—LA GARZA, LAS TARDDES DE ABRIL, A MI GALLO, (poesías), por Juan Diéguez; FRAGMENTOS DESCRIPTIVOS de los poemas de Batres Montúfar; SAN JUAN; LA ROSA, YO PIENSO EN TI, por el mismo.
- 5—VÍCTOR HUGO, por Emilio Zola; WATERLOO, por Victor Hugo.
- 6—WATERLOO, (conclusión), por Víctor Hugo; LA TELA INVISIBLE, Hans Christian Andersen, y EN FAMILIA... YANKEE, por Heinrich Urban por
- 7—POESIAS de Calixto Velado.
- 8—EGAR POE, por Carlos Baudelaire; LIGEIA, por Edgar Poe.
- 9—CUATRO PALABRAS CON UNA MOMIA, EL GATO NEGRO, LA BARRICA DE AMONTILLADO, EL CUERVO, por Edgar Poe.
- 10—JOSÉ CECILIO DEL VALLE, por Rómulo E. Durón; ACTA de INDEPENDENCIA, EL SABIO, LOS MAESTROS, EL CAMPO, ELOGIO FUNEBRE DEL P. GOICORCHEA, por José Cecilio del Valle; VALLE JUZGADO POR BARRUNDIA.
- 11—CUENTOS POPULARES, por don Antonio de Trucha.
- 12—POESIAS de Vicente Acosta.
- 13—DOS IDILIOS, por Ludovico Halévy.
- 14—DOS IDILIOS, (conclusión), por Halévy; LA MORAL DEL MATRIMONIO, por W. S. Lilly; QUIÉN TIENE LA CULPA? por Amelia E. Barry y Rosa Terry Cooke.
- 15—"El crimen de Julieta," por Charles Corbin.
- 16—El crimen de Julieta (conclusión), por Charles Corbin; "Elogio Fúnebre de FR. Matías Córdoba," por José Milla; "La Tentativa del León y el éxito de su empresa," por Fr. Matías Córdoba.
- 17 y 18—"Elegías centro-americanas," por Alejandro Marure.
- 19—"Tradiciones," por Ricardo Palma.
- 20—Poesías de Salvador Díaz Mirón.
- 21—"Tres héroes," por Juan Montalvo.
- 22—"Lohengrin," por Ricardo Wagner.
- 23—"Páginas alegres," por Luis Taboada.
- 24 y 25—"Gyran de Bergerac," por Edmundo Rostand.
- 26, 27 y 28—"Werther," por Goethe.
- 29—"San José," por Alejandro Dumás.
- 30—"Artículos y Biografías," de Pedro Ortiz.
- 31 y 32—Poesías de Rubén Darío.
- 33—Estudios Críticos del Padre Juan Bertis.
- 34—"Manfredo" por Lord Byron.
- 35—"Manfredo" (conclusión) Peregrinación de Childe Harol fragmento
- 36—"Biografía de Homero," por Lamartine.
- 37, 38 y 39—"Filigranas" por Edmundo de Amicis
- 40—"Una dote" por Ernesto Legouvé.
- "Un alcalde popular" por Federico Mistral.
- 41—"Flores de la literatura china."
- 42—"Enigmas de la vida," por León Tolstoi.
- 43—Poesías de Julio Flórez.
- 44—Cuentos de Catulo Méndez.
- 45—"Historia del emperador Napoleón" por Balsac.
- 46—Arenas y proclamas de Napoleón.
- 47—Una Víctima de la dicha, por Murger.
- 48—Poesías de autores salvadoreños.
- 49—"Amores y Amorios," por Alarcón.

De venta en la Administración de la PRENSA LIBRE á 25 centavos cada ejemplar.

La Prensa Libre
DIARIO de la MAÑANA
FUNDADO EN 1889

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación

Dirección, Redacción y Administración:
Calle 20, Norte, Números 317 al 331.—150 varas al Norte de la Oficina telegráfica.

Apollinaris
"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA."

Las grandes cantidades del Agua Mineral Natural APOLLINARIS embotelladas y vendidas en el Manantial Apollinaris, Prusia Rixana, Alemania, como sigue, demuestran su siempre aumentando popularidad en el mundo entero, debido á su pureza absoluta:

1888 . . . 12,720,000 Botellas.
1898 . . . 23,000,000

"L'ACADEMIE DE MEDECINE de France" ha puesto el APOLLINARIS á la cabeza de todas las aguas examinadas, por su PUREZA.

Guárdese bien de las Imitaciones

—GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS—